

会 議 録

会議の名称		第 18 回研究学園小学校、研究学園中学校開校準備委員会	
開催日時		令和 5 年 3 月 9 日（木） 開会 18：30 閉会 19：00	
開催場所		つくば市役所 コミュニティ棟 3 階会議室 A	
事務局（担当課）		教育局 学務課	
出席者	委員	稲川綾子、橋本恭子、小泉悠、伊藤町香、野尻敏弘、富岡曉子、槇幸子、山崎順一、横田瑞香、中原卓治、松延亮一、稲葉恭子	
	その他		
	事務局	学び推進課指導主事 中村めぐみ、学務課課長 下田裕久、学務課課長補佐 川又文江、学務課係長 中山美希、学務課主任 篠原周平、学務課主任 工藤麻貴、学務課主事 白土直也	
公開・非公開の別		<input checked="" type="checkbox"/> 公開 <input type="checkbox"/> 非公開 <input type="checkbox"/> 一部公開	傍聴者数 0 人
非公開の場合はその理由			
議題		(1) 校歌について	
会議録署名人		確定年月日	年 月 日
会議次第	1 開 会 2 議 事 (1) 校歌について 3 その他 4 閉 会		
< 審議内容 > 1 開会 事務局：お時間になりましたので、第 18 回研究学園小学校、中学校の開校準備委員会を始めさせていただきます。よろしくお願いたします。今回コミ			

ユニティ棟を使用してまして、お帰りの際なんですけど、エレベーター出て左側にある裏口からお帰りの際は出ていただくことになりますので、よろしくお願ひします。本日の会議なんですけども、議事に入ります前にお願ひをいたします。本日の委員会はAIによる議事の文字起こしを自動で行うシステムを使用しております。このため大変お手数ですが、ご発言の際は必ずマイクをご使用くださいますようお願いいたします。マイク下のスイッチを押していただき、マイク中央部のランプが青く点灯しましたら使用できますのでよろしくお願ひいたします。それではこれより議事に入りたいと思います。議事の進行については委員長にお願ひしたいと思います。よろしくお願ひします。

委員長：はい。今日もよろしくお願ひします。一応最後の委員会ということで、あまり決めることもなく、気楽な形なので、楽しみながらできればなと思っておりますのでよろしくお願ひします。議事の前に傍聴人の方がいらっしやいますでしょうか。

事務局：はい。本日はおりません。

委員長：はい、わかりました。では早速議事に入りたいと思います。今日は校歌ということで、まず事務局の方からご説明をお願ひできますでしょうか。

2 議事

事務局：以前も紹介したんですけども、作詞作曲者の弓削田健介様のプロフィールについて、資料1-1と資料1-2で軽くご紹介させていただきます。以前ご紹介してますので、軽く。福岡県出身であり、子供ミュージカル作家であるというところで、作詞作曲等をメインに活動されている方になります。本日は弓削田様の方からメッセージの方をお預かりしてますので、こちらで読み上げさせていただきます。研究学園小学校、中学校関係者の皆様へ。弓削田です。研究学園小中学校の校歌ができました。子供たちのアンケートが、作曲の原動力となり、子供たちから一番要望の多かった明

るい元気な曲となりました。そして言葉もほぼ子供たちの言葉を採用し、組み合わせた、アンケートそのままの校歌となっています。大変お忙しい中、子供たちにアンケートをとっていただきありがとうございました。はい、曲としては元気や希望が湧いてくるような曲調ですが、式典ではテンポを落としたり、伴奏をゆったり弾くと式の雰囲気に合わせてことができ、混声三部合唱の編成ができると思います。特徴として、小学生と中学生と一緒に歌える混声三部合唱というところがあり、小学生はメロディーだけを歌い、中学生になったら女子はソプラノとアルトに分かれて、男子はテノールを歌うことが、歌うことでちょうどいいバランスになるかと思います。大人も歌うことができますので、先生たちも合唱に参加していただくと、一体感が高まると思います。またこのほか、児童生徒さんへのメッセージも届いていますのでそちらについては、後日学校を通じて児童生徒の皆さんにもお伝えしたいと思います。以上が弓削田さんからのメッセージになります。ここで実際に作製された校歌について、流してみますのでお聞きください。

～研究学園小学校、中学校校歌～

事務局：はい。以上になります。資料の説明もこちらで以上となりますので、これについて意見というものは無いとは思いますが、何かありましたらよろしくお願ひします。

委員長：はい。説明と音楽流していただきましてありがとうございます。私は音楽あまり詳しくないですけど、聞いてて非常にいいなと思ったし、よく考えてくださって子供たちも喜んでくれるのかなと率直な感想です。何かせつかくですので、皆様も何か感想とかあれば、発言いただいて、よければコメントまた弓削田さんにでもフィードバックしていただければなど

思いますけど、いかがですか。何か先生一言ありますか。

委員：はい。すてきな校歌だなと思って、聞かせていただきました。自然と子供たちが元気で歌っている姿というのが目に浮かびまして、また後期の子供たち、中学校の子供たちは、何か綺麗に歌ってくれるのかな、いろんなパターン、いろんな場面、いろんなパターンに合う校歌だなと思います。とてもこれから楽しみです。この校歌が、子供たちの学校生活の礎になればなと思います。ありがとうございます。

委員長：はい。他何か皆さん感想とかせっかくですので、ありますか。大丈夫ですか。特に皆様も、今の意見に総意ですてきな歌というふうにとらえてるという形でよろしいですかね。はい、じゃあ、我々委員会一同としても、弓削田さんに関してすごいありがたいということで、よろしくお伝えいただければと思います。議題は以上でよろしいですか。メインが終わってしまいましたけど、その他ということで、一旦事務局に戻します。

3 その他

事務局：はい、事務局です。そうしましたら、そうですね、議題は終わっても今回が最後ということですので、せっかくですね、委員の皆様はこの委員会を通して、感想といいますか、一言いただけたらと思いますので、よければ、順番とかをちょっと考えてなかったんですけど、どちらからの方がいいですかね。

委員長：私からよろしいですかね。回す形にします。よろしくお願ひします。皆さん、2年前の12月から1年4ヶ月くらいですかね、長きにわたり大変お疲れ様でした。皆様の意見ですとか、あと事務局とか市役所の皆様の頑張り、無事開校ができる見込みが立ったということで非常に子供の保護者としてありがたく感じています。世間では何か学校ができないとか学校名が決まらないってニュースをよく見るので、このうまく開校できるという事は非常に安心しておりますし、これからがスタートになりますので

引き続き今関わったメンバーも新しい学校で何か貢献できるようにしていければなと思っておりますので、これからも何かお付き合いあると思いますので、引き続きよろしく申し上げます。では、右回りで一言。申し上げます。

委員：はい。1年ちょっとぐらいですね、皆様と一緒にいろいろ新しい学校について、決めることができ、私もとても良い経験になりましたし、委員長がしっかり務めてくださったので、全く微力ではございましたが、とても良い経験ができたと思います。学務課の皆様もありがとうございました。これから息子たちも通いますので、元気にね、また楽しく通ってくれたらいいかなと思いつつながら、私もサポートさせていただけたらと思います。これからもよろしく願いいたします。ありがとうございました。はい。

委員：委員会では、もう好き勝手言いたいことを言わせていただいて、委員長はじめ皆様を混乱させたりしたことが多々あったかなと思うんですが、本当申し訳ありませんでした。でも、私としてはこの委員会に参加してきてとても楽しかったっていうのがもう一番の感想です。研究学園小学校、中学校のサポーターにも手を挙げまして、同じように楽しかったって思えるような活動を子供たちと一緒にしていきたいなと思っています。いろいろありがとうございました。

委員：1年数ヶ月前に発足したこの会、なんかこうやって学校ができるのはもう大分先のことかなと思ってたんですけど気がついたらあっという間にこの日まで来たなっていうところで、先週学校見さしてもらって、子供たちもすごくここに通いたいっていうのを楽しみにしてる。そんな言葉を聞いて、何か私までそのワクワクがすごい伝わってきたような感じがして、そんなのもあって、思わずサポーターズの方には手を挙げさせていただきました。本当楽しかったなっていうのが、サポーターズに手をあげる原動力になったと思っていて、この1年、非常に、Zoomでやっても何かいっぱい

意見がでたりして、すごく自分にとって学びがある会でした。ありがとうございました。

委員：1年ちょっとですけどもいろいろありがとうございました、お疲れ様でした。何か皆さん会議とかだとあんまりこう気楽に話すとかできなかったのも、もっとお話してみたかったなっていう気持ちはあるんですけども、校章ですとか、制服のアンケートですとか、子供たちとも一緒になって、盛り上がって何か一緒に考えたりとか、話したりとかする機会もいっぱいあってすごく楽しかったなって思います。はい。ちょっとまとまりないんですけど、1年間ありがとうございました。

委員：私、いろいろ皆さんの多様な意見、あと、委員長の司会進行と、いつも資料作るの早くてすごいなって感心していた次第なんですけれども、先生方とかからの学校側の意見とか、皆さん保護者の意見とか、市の方の見解とかいろいろあって多様な意見の中で1つの学校って作っていくんだなっていうのがいろいろ勉強になりました。また、新しい学校できてますね、何か貢献していければと思いますので、よろしくお願いします、ありがとうございました。

委員：私も、見て思ったのはやはり皆さんの良い学校を作ろうっていう熱意を、皆さんから感じ取ることができて、私も本当にそこに乗せられて、気になる意見とかを言わせてもらったんですけども、それでやっぱり楽しく1年弱でしたけども、参加させていただきましてありがとうございました。ぜひいろいろな参加できるような活動ありましたらそのときにはまた手を挙げさせていただけたらと思いますので、1年間ありがとうございました。

委員：まず、委員から言付かっておりまして、開校準備にあたり、これまでも何回も集まりいただいて、真剣に議論をしていただいたこと、そして、何とか無事開校にこぎつけたというところで、深く感謝しておりました。よろしくお伝えくださいとのことで、今日の欠席、お許しいただければとい

うふうに思います。私個人的なところでは、開校に携わるということが初めてだったもので、とても勉強になりました。そして会議に出席させていただいて、保護者の方の思いというのが、より実感できまして、ここも非常に勉強になったところです。常々私考えているのは、やはり学校運営していくにあたっては、保護者の方、教職員、地域との連携、絆というのはもう絶対にこう欠かせないというふうに考えております。今後とも、研究学園小学校、中学校の教育活動にご協力をいただければというふうに思います。ありがとうございました。

委員：はい。今年度からでしたので、実際途中からという参加でしたけれども、いろいろありがとうございました。こういう場でいろいろお話を聞けてですね、やはりどうしても教員っていうことでやっていますので、どうしても学校側とか教員側の目線でいろいろ考えてしまうんですけども、いろんな見方があるんだってことを再認識できる場でもありました。来年度ですけども直接的、間接的わかりませんが、何らかの形でですね、また新しい学校サポートできたらなと思ってますので、今後ともどうぞよろしくお願いいいたします。今までお世話になりました。ありがとうございました。

委員：今、校歌を聞かせていただきながら新しい時代の学校なんだなっていうことをしみじみ感じました。保護者の皆様の新しい時代の学校を作るという思いと、我々の長年培ってきた教員としての思いとが、なかなかこう、すぐに寄り添わないところも多々あったかと思います。ただ、思いは、子供たちをより良い教育をしてあげたいって思えばきっと一緒だと思いますので、ぜひ4月以降も、もしかすると保護者さんの思いと、教員の思いとか、またこうして議論が必要な場もあるかもしれませんが、ぜひその根底を忘れずに、今後ともご協力いただきながら、子供たちのよりよい成長のために、一緒にまた協力していけること、期待しております。私も来年度の立場はどこで何をしてるか、自分自身も全くわからない状況ではありますが、

ただ、こうして開校に携わることができたことを光栄に思うとともに、今後とも何かの機会では、ぜひ見守りながら、一緒に私も楽しみにしていきたいと思います。1年間ありがとうございました。

委員：1年間どうもありがとうございました。同じ学校に通っていても各ご家庭が教育に対してどういう思いでいらっしゃるのかっていうのを知ることがなかったのも、この委員会を通じて皆さんがどういうふうにお考えになってるのかっていうのを知ることができたのは、保護者としてとても勉強になりました。またそのような様々な考えを持つてのご家庭と一緒に学校運営していくっていうのは、多分それは公教育の難しさであり、面白さなんだなっていうことがわかったのが、市民として私は成長できたと思います。良い機会をいただきましてどうもありがとうございました。

委員：皆さんと一緒に、保護者の意見やもちろん先生方の意見、また市役所の意見、それぞれのいろんな意見を聞いてとても勉強になりましたし、とても参考になったと思います。これからも皆さんと協力しながら、新しい保護者組織の一員として、また皆さんといろいろ協力しながらより良い学校づくりに努められたらいいと思っております。皆様、ありがとうございました。

委員長：はい。皆さん意見ありがとうございました。楽しいという意見を言っていて、司会運営を担った委員長として非常に安堵した次第です。また私自身もかなり勉強になりまして、本当にありがとうございます。ちょっと保護者組織のお話皆様から少し出て、半分くらいの方が実は手挙げていただいて、幸か不幸かわかんないですが皆様の議論を反映した形の保護者組織で募集をかけたらすね、立候補で代表からすべてのメンバーが集まったということで、やっぱ昨今の事情を踏まえた形で、ちゃんとお願ひしていくと、必然的に人も集まってくるんだなっていうことがわかって非常によかったかなというふうに思っております。一応、我々の方で中心

になって新しい組織の今運営を先生たちと一緒に進めているところでして、学校開校と同時にですね、子供とか先生たちが本当により良い通学して楽しめるような形で引き続き支援していきたいと思ってますので、応募された方は引き続き協力させていただきたいのと応募されてない方もですね、随時募集中というような形をとっていきたいと思いますので、ぜひこの経験を踏まえてまた手伝っていただけるとありがたいなというふうに思っておりますので、引き続きよろしくお願ひします。コメント以上ですけど、事務局の方からもお願ひできればと思います。

事務局：はい。事務局です。18回と長きにわたり皆さんにいろいろとご議論いただきありがとうございました。我々行政ですので、我々が決めてしまえば何でもそれまでかなと思います。ただそうではなく、せっかくできる学校ですので、皆様方、それとお子さんたちが自分たちの学校なんだよ、もっと愛着を持って通って行っていただけるようにと思って、開校準備委員会というのを最近はやっております。その中で色々と皆さんに議論していただいて、いろんな意見を出していただいて、長きにわたって話し合っていたら、その中で決まったものっていうことになれば、当然より愛着を持っていただけるのかなと思います。これが終わりではなく、ここからがスタートだと思います。開校するのも来月ですので、これから皆さんには、また一段といろんなサポーターとかで関わっていただくと思いますが、温かく見守ってもらいながら、お子さんたちにもより楽しく、より愛着を持って通っていただけるような学校になればと思います。我々もここで離れるというわけではなく、皆さんとまたいろいろあれば、我々事務局、市役所全部関わっていきますので、これからもよろしくお願ひいたします。色々とありがとうございました。お疲れ様でした。

事務局：はい。とりあえずこちらで議事といいますか、こちらの挨拶も終わりましたので、特段このほかに何か最後に、聞いておきたいこととか、何か

質問しておきたいこととか、はい。

委員：すいません、先ほど確認すればよかったです、この校歌の公表は4月5日の開校式という認識でよろしいでしょうか。

事務局：はい、大丈夫。そちらで問題ございません。

委員：はい、ありがとうございます。

事務局：その他何かございますでしょうか。すいません、今のちょっと質問に付随してなんですけど、今回お配りした校歌についてはまだ公表しておりませんので、お帰りの際にはそのまま机に残していただければと思いますので、よろしくお願いします。はい。その他はよろしいでしょうか。じゃあこれにて第18回の研究学園小学校研究学園中学校の開校準備委員会を終わらせていただきたいと思います。ありがとうございました。

4 閉会